
 

 

Viernes 11 de Octubre 2024 

CMIC NACIONAL 
 
¿Cuáles son los fundamentos en los que basan su optimismo los constructores hacia el 
futuro? 

(2024-10-10, Fernando Gutiérrez, El Economista (sitio), )  

La industria de la construcción se muestra optimista ante la entrada del nuevo gobierno de la 
presidenta Claudia Sheinbaum, pues cree que se puede tener una mayor participación respecto 
a la anterior administración, para resolver deficiencias de infraestructura detectadas en el país. 
De acuerdo con Luis Méndez Jaled, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), el nearshoring en México puede ser un catalizador para este sector, 
debido a que exige emplear y modernizar la infraestructura, la logística de comunicaciones de 
transportes y detonar obras de energía, agua, movilidad urbana y de vivienda. 
 
El "Tío Ricky" y su Tremenda Corte 

(2024-10-11, Redacción, Índice Politico (sitio), )  

Luis Méndez Jaled, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, 
dijo que el gobierno de Claudia Sheinbaum comenzó bien y existe diálogo con las autoridades 
para la realización de obras. Dijo que es necesario incrementar el presupuesto para 
infraestructura en 2025 y consideró que los constructores están de acuerdo en que el Ejército 
participe en la edificación de obras, pero que sólo se trate de casos de excepción... 

Al Momento MX (sitio), Vocero.com.mx (Sitio), Red Financiera EDO.MEX (Sitio), MX Político CDMX (Sitio),  
 
Se inaugura Expo CIHAC 2024 con optimismo sobre el futuro de la construcción en el 
país 

(2024-10-10, Economía, En Directo (Sitio), )  

Con la participación de más 18 mil profesionales y más de 500 empresas de la industria de la 
construcción nacionales e internacionales, arrancó hoy la edición 34 de la Expo CIHAC que se 
celebra desde hoy y hasta el 11 de octubre en el Centro Citibanamex. La Expo CIHAC es 
relevante porque contribuye directamente a la operación y crecimiento al sector de la 
construcción, uno de los principales pilares de la economía nacional. Este emplea a más de 5, 
millones de personas en México y representa más del 7% del Producto Interno Bruto nacional, 
según la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción CMIC. Por su parte, Luis Rafael 
Méndez Jaled, Presidente nacional de la CMIC dijo que las perspectivas para el sector de la 
construcción en México son promisorias. 

Al Tiempo CDMX (sitio), Sigue tu Ruta CDMX (sitio), FIFINews (sitio), El Bajío Noticias GTO (sitio), Notiabasto CDMX 
(sitio), Notipharma CDMX (sitio), La agenda de México CDMX (sitio), Tv Ciudadana MX CDMX (sitio), El Lead de México CDMX 
(Sitio), Caribe Informativo CDMX (sitio), Circulo Rojo MX CDMX (Sitio), Diario Lo Comento CDMX (sitio), AbastoNews 
360, Informativo Capital CDMX (sitio), La Red Social (Sitio), Frontera News CDMX (sitio), Unión es Fuerza (sitio), Cadena 
Press CDMX (sitio), Ultra Futbolistas CDMX (Sitio), Noticia Metropolitana CDMX (sitio), Dinero en Imagen (Sitio), Monitoreo 
Especial, Reflexión 24 CDMX (Sitio), Periódico Quintana Roo QROO (sitio), Hombres del Poder CDMX (sitio), CDMX Press 
(sitio), Diario Redes CDMX (Sitio),  
 
Obras que no son de seguridad nacional deben estar a cargo de la industria de la 
construcción no del ejército: CMIC 

(2024-10-10, María Ines Camacho Romero, 88.9 Noticias (Sitio), )  
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Luego de que la presidenta Claudia Sheinbaum anunciará que adjudicará proyectos estratégicos 
de su gobierno a las fuerzas armadas, industriales de la construcción, consideraron que si se 
tratan de obras de seguridad nacional que lo hagan. Sin embargo si son obras públicas debe 
participar el sector privado, afirmó Luis Méndez Jaled, líder de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción. 

88.9 Noticias, BN Americas EU (Sitio),  
 
Por "John", retrasos en obras de Acapulco 

(2024-10-10, Redacción, Vértice Diario GRO (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) informó que el paso del 

huracán «John», a finales de septiembre, podría generar un retraso en la reconstrucción de 
infraestructura en Acapulco. Luis Méndez Jaled, presidente del organismo, expuso se realiza un 
diagnóstico para conocer las afectaciones y definir si los daños que dejó dicho fenómeno 
provocaría un retroceso en los trabajos de reconstrucción que se tenían, tras el paso de «Otis» 
en octubre del 2023. 

Canal 120 Milenio, Canal 120 Milenio, Tierra Fuerte (sitio), Trasfondo Informativo GRO (Sitio),  
 
Estado de carreteras en México es lamentable: CMIC 

(2024-10-10, Redacción, El Noticiero de Colima COL (sitio), )  

En conferencia, el Presidente de la CMIC, Luis Méndez Jaled, comentó que le han dicho al 
titular de la Secretaría de Infraestructura Comunicaciones y Transportes (SICT) que la situación 
es crítica y debe abordarse a la brevedad. El directivo señaló que han verificado que dos de cada 
3 kilómetros de carreteras en el país se encuentran en mal estado, por lo que se tiene que realizar 
estos trabajos para recuperar las buenas condiciones. 

 

DELEGACIONES CMIC 
 
Fonacot y Canacintra unen fuerzas para créditos a trabajadores 

(2024-10-10, Jordan Saucedo, Milenio (sitio), )  

Con el propósito de acercar a más trabajadores a los diferentes créditos y beneficios, la Cámara 
Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra) llevó a cabo la firma de un convenio 
de colaboración con el Fondo Nacional para el Consumo de los Trabajadores (Fonacot). Esta 
colaboración se suma a otras que ha realizado el fondo con diferentes agrupaciones 
empresariales, como el caso de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios 
y Turismo (Concanaco Servytur). Además de otras integrantes de la industria privada como la 
Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC) y la Cámara Nacional de Comercio (Canaco). 
 
Obra pública de Corregidora será validada por profesionistas queretanos 

(2024-10-10, Redacción, Súper 9 QRO (sitio), )  

Se instaló el Comité de Selección de Contratistas del Municipio de Corregidora, integrado por los 
Colegios de Profesionistas. Por parte de la iniciativa privada, el comité está integrado por: Román 
Tzintzun Flores, presidente del Colegio de Ingenieros Civiles del Estado de Querétaro; Rubén 
Álvarez Basaldúa, representante de Óscar Hale Palacios, presidente de la Cámara Mexicana de 
la Industria de la Construcción Delegación Querétaro; Lucila Esperanza Reséndiz Barrón, en 
representación de Aurelio Domínguez González, presidente del Colegio de Ingenieros, Directores 
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Responsables de Obra en la entidad y Samuel Cardoso González, presidente del Colegio de 
Ingenieros Mecánicos, Electricistas, Electrónicos y Profesionales afines del Estado de Querétaro. 

Okey Querétaro QRO (sitio), Soy Querétaro QRO (Sitio), Código QRO QRO (Sitio), Noticiero Panorama Queretano QRO 
(sitio), Círculo Noticias (sitio), La Lupa MX QRO (sitio), Poder Informativo QRO (sitio),  
 
Evelyn Salgado refrenda su respaldo y apoyo a Chilpancingo, Guerrero 

(2024-10-10, Redacción, La Razón On line (Sitio), )  

Aquí no existen colores, aquí no existen partidos, tenemos bien puesta una sola camiseta y se 
llama Chilpancingo, vamos a trabajar juntas y juntos de la mano para construir la capital que 
queremos y que necesitamos, señaló la gobernadora Evelyn Salgado Pineda al presentar junto 
al presidente municipal Gustavo Alarcón Herrera, la Estrategia de Coordinación Integral para la 
Atención del Río Huacapa, y destacó que su gobierno no dará ni un paso atrás hasta lograr que 
la paz, la justicia y el bienestar llegue a todos los hogares de Guerrero. Asistieron la presidenta 
del DIF Guerrero, Liz Adriana Salgado Pineda; la secretaria de Desarrollo Urbano, Obras Públicas 
y Ordenamiento Territorial, Irene Jiménez Montiel; el presidente de la Junta de Coordinación 
Política del Congreso del Estado, Jesús Urióstegui; el magistrado presidente del Tribunal 
Superior de Justicia, Raymundo Casarrubias Vázquez; el secretario de Gestión Integral de 
Riesgos y Protección Civil, Roberto Arroyo Matus; la secretaria general de Gobierno, Anacleta 
López Vega; la presidenta de la Comisión Estatal de Derechos Humanos, Cecilia Narciso Gaytán, 
el presidente de la CMIC, Carlos Sevilla Rodríguez; entre otros. 
 
Celebran empresarios de Durango rehabilitación de caminos por parte de la federación 

(2024-10-11, Redacción, NewsWeek México (Sitio), )  

Francisco Salazar Mendía, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC,) en Durango, califica de "alentador" el mensaje de la presidenta Claudia 
Sheinbaum, en donde se promete la rehabilitación de los caminos federales de los 32 estados 
del país, "ya que una parte de nuestro sector se podrá reactivar y será positivo para nuestra 
economía", destacó Sin embargo, la cancelación este año de más de 380 millones de pesos 
provenientes de la federación, ocasionó una pérdida de alrededor de 700 empleos, detalló el 
empresario. 
 
Pachuca fue sede del encuentro de proveedores de vivienda; en esto consistió 

(2024-10-11, Juan Ramírez, La Silla Rota (sitio), )  

En la ciudad de Pachuca, recientemente se llevó a cabo el Encuentro de Proveedores para la 
Industria de Vivienda y Construcción, donde se reunieron más de 100 expositores de productos 
y servicios relacionados con este sector. El evento fue organizado en conjunto con las cámaras 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) y la Nacional de la Industria de Desarrollo y 
Promoción de Vivienda (Canadevi). Juan Carlos Nava Rubio, presidente de CMIC delegación 
Hidalgo, agradeció el respaldo del gobierno estatal, subrayando la importancia de las alianzas 
estratégicas entre el sector público y privado para beneficiar a proveedores, arquitectos, y 
trabajadores del sector construcción. 
 
Refrenda la gobernadora Evelyn Salgado Pineda su respaldo y apoyo a Chilpancingo 

(2024-10-11, Redacción, Diario de Zihuatanejo GRO (sitio), )  

Aquí no existen colores, aquí no existen partidos, tenemos bien puesta una sola camiseta y se 
llama Chilpancingo, vamos a trabajar juntas y juntos de la mano para construir la capital que 
queremos y que necesitamos, señaló la gobernadora Evelyn Salgado Pineda al presentar junto 

https://www.efinf.com/clipviewer/00eeb456b842182a3b39c62d340bb5b0?file
https://www.efinf.com/clipviewer/c7bdf3d535e0f72dc94571c0fae1a410?file
https://www.efinf.com/clipviewer/c208cfa81bf8b329ce0c6d1d97ee2f76?file
https://www.efinf.com/clipviewer/7cb8ed57788866feec4b2e811259392f?file
https://www.efinf.com/clipviewer/7cb8ed57788866feec4b2e811259392f?file
https://www.efinf.com/clipviewer/b844bd0c4647624359d1bfa08f6799c3?file
https://www.efinf.com/clipviewer/468428c5e0d981a8b21dda63604b7cd3?file
https://www.efinf.com/clipviewer/dde2e4852eb0959cfdf8654b97e8814c?file
https://www.efinf.com/clipviewer/30ae584385c4e5da8195c56d5e3bc124?file
https://www.efinf.com/clipviewer/f9c20c7bf38d3c4b27f006d9edcaa6c7?file
https://www.efinf.com/clipviewer/01c46b30912c1568a47bcd3476e84b6e?file
https://www.efinf.com/clipviewer/72eeebc6b89ce8ef4671150c3b40a279?file


 

 

al presidente municipal Gustavo Alarcón Herrera, la Estrategia de Coordinación Integral para la 
Atención del Río Huacapa, y destacó que su gobierno no dará ni un paso atrás hasta lograr que 
la paz, la justicia y el bienestar llegue a todos los hogares de Guerrero. Chilpancingo no necesita 
ni necesitará del egoísmo ni de la perversidad de quienes lucran con el dolor, resaltó la 
mandataria estatal al convocar a caminar de la mano en este nuevo proceso como un solo equipo 
para construir y consolidar un proyecto para las familias de la capital y de Guerrero, "En la 
gobernadora siempre encontrarán apertura y apoyo, vamos a trabajar en unidad con el gobierno 
municipal". Asistieron la presidenta del DIF Guerrero, Liz Adriana Salgado Pineda; la secretaria 
de Desarrollo Urbano, Obras Públicas y Ordenamiento Territorial, Irene Jiménez Montiel; el 
presidente de la Junta de Coordinación Política del Congreso del Estado, Jesús Urióstegui; el 
magistrado presidente del Tribunal Superior de Justicia, Raymundo Casarrubias Vázquez; el 
secretario de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil, Roberto Arroyo Matus; la secretaria 
general de Gobierno, Anacleta López Vega; la presidenta de la Comisión Estatal de Derechos 
Humanos, Cecilia Narciso Gaytán, el Presidente de la CMIC, Carlos Sevilla Rodríguez; entre 
otros. 

Quadratín GRO (Sitio), Ceprovysa GRO (sitio), Diario 21 GRO (sitio),  
 
Se perdieron 700 empleos: CMIC 

(2024-10-11, Redacción, DGO El Siglo de Durango (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Francisco 
Salazar Mendía, consideró positivo que se reactiven las acciones de mantenimiento en los 
estados, ya que al inicio de año se cancelaron 380 millones de pesos para Durango, lo que 
significó la pérdida de 700 empleos. "Es una parte de nuestro sector que se va a poder reactivar 
ya que con la cancelación que sucedió a principios de año fue una afectación, sobre todo aquí 
en lo local fue una cancelación de 380 millones de pesos, con una pérdida de alrededor de 700 
empleos", lamentó. 

 
DGO El Siglo de Durango (sitio),  
 
CMIC presenta informe positivo: Sector de la construcción creció un 15.6% en 2023 

(2024-10-11, Alma Méndez, Diario Puntual PUE (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) presentó el Informe Nacional 
del Sector de la Construcción al mes de septiembre de 2024, de donde se desprende en 
retrospectiva que 2023 fue un año positivo con un 15.6% de recuperación registrada. La CMIC 
señaló que, con el relevo en el Poder Ejecutivo federal, el sector de la construcción podría para 
obtener condiciones adecuadas para el crecimiento económico con la vigencia plena del Estado 
de Derecho que garantice la inversión, la implementación de estímulos fiscales, la disminución 
de la informalidad y la inversión de al menos el 6% del PIB en infraestructura, que son 
recomendaciones de organismos internacionales. 

 
Diario Puntual PUE (sitio),  
 
CMIC recibe a Rubén Aguilar Gil; temas laborales abruman a 10 constructoras 

(2024-10-10, Staff, CDJ CHIH (sitio), )  

Esta mañana la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) encabezada por 
Julio Mercado Rodríguez recibió a Rubén Aguilar, director general del Instituto de Justicia 
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Alternativa. Con el objetivo de prevenir y tener un buen campo laboral los constructores piden 
asesoría y acompañamiento para evitar conflictos laborales. En este sentido el líder de los 
constructores destacó que hay 10 empresas constructoras con problemas en el ámbito de 
demandas laborales en donde se ha tenido la intervención con abogados por lo cual es necesario 
tomar prevención y conducirse de manera legal. 
 
Constructores locales se asociarán para licitar obras del Estado: CMIC 

(2024-10-10, Milenio Novedades, Novedades de Tabasco TAB (sitio), )  

Las empresas tabasqueñas del ramo de la construcción irán en asociación para participar en las 
licitaciones de las obras que el gobierno de Tabasco anunció en días pasados. Carlos Villegas 
Adriano, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), apuntó 
que proyectos como el Centro de Convenciones, la construcción del nuevo Puerto de Frontera, 
el tren Estación Chontalpa-Dos Bocas, así como la ampliación de las carreteras Macuspana-
Escárcega y Villahermosa-Frontera, sin duda serán licitaciones nacionales. 
 
CMIC Laguna invita a evento 'Construyendo un Futuro Extraordinario' 
(2024-10-10, Redacción, Cecilia Aguilar, El Tiempo COAH (sitio), )  

El CMIC Laguna invita al evento "Construyendo un Futuro Extraordinario" que tendrá lugar en el 
Centro de Convenciones de la Expo Feria de Gómez Palacio, Durango el próximo 15 de octubre. 
En ese evento se reunirán líderes del emprendimiento, la motivación y el éxito empresarial y 
contará con un panel empresarial donde se abordarán temas sobre nearshoring, construcción, 
tecnología y su impacto económico en La Laguna. 
 
¿Será?- ¿Dónde está Augusta? 

(2024-10-10, Redacción, 24 Horas Puebla PUE (Sitio), )  

El próximo 17 de octubre, la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción celebrará 
su Comida Anual de Empresarios de la Construcción, que tiene como propósito generar un 
espacio de colaboración y fortalecimiento de la industria en Puebla. Por cierto, esta comida anual 
goza de la simpatía de la comunidad empresarial. Cabe decir que la CMIC es una de las pocas 
cámaras empresariales que opera con números negros. ¡Ya quisieran otras! El liderazgo y perfil 
que tiene Gustavo Vargas Constantini se ha consolidado y todo apunta a que así continuará. 
¿Será el perfil ideal para relevar a Héctor Sánchez como presidente del CCE? ¿Será que 
Sánchez Márquez decida no reelegirse un año más y así le facilite el camino a Vargas 
Constantini? 
 
Torreón tendrá su monumento al constructor: CMIC 

(2024-10-10, Redacción, El Sol de la Laguna COAH (sitio), )  

Con la presencia de la coordinadora general del evento "Construyendo un Futuro Extraordinario" 
que organiza la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción Comarca Lagunera, 
Adisdé Salazar Sifuentes y del Ingeniero Alejandro Jiménez Algara, vicepresidente del 
organismo, fueron dados a conocer todos los detalles de lo que será la celebración del 50 
aniversario de la CMIC, que incluye la inauguración del Monumento al Constructor que será 
develado el 15 de octubre a las nueve de la mañana, para posteriormente trasladarse al Centro 
de Convenciones de la Expo Feria Gómez Palacio, donde se desarrollaran múltiples actividades, 
destacando la presencia del conferencista Oso Trava. 
 
CMIC recibe a Rubén Aguilar Gil; temas laborales abruman a 10 constructoras 
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(2024-10-10, Redacción, Entre Líneas CHIH (sitio), )  

Esta mañana la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) encabezada por 
Julio Mercado Rodríguez recibió a Rubén Aguilar, director general del Instituto de Justicia 
Alternativa. Con el objetivo de prevenir y tener un buen campo laboral los constructores piden 
asesoría y acompañamiento para evitar conflictos laborales. En este sentido el líder de los 
constructores destacó que hay 10 empresas constructoras con problemas en el ámbito de 
demandas laborales en donde se ha tenido la intervención con abogados por lo cual es necesario 
tomar prevención y conducirse de manera legal. 
 
Celebra CMIC su 51 aniversario con el evento 'Construyendo un Futuro Extraordinario' 

(2024-10-10, Redacción, El Siglo de Torreón (sitio), )  

De cara al 51 aniversario de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) 
en la región Laguna, el 15 de octubre se desarrollarán diversas actividades, entre las que destaca 
la develación del Monumento al Constructor y el evento denominado Construyendo un Futuro 
Extraordinario. Alejandro Jiménez Algara, vicepresidente de CMIC, explicó que se trata de dos 
conferencias y un panel empresarial que se tendrán en las instalaciones del Centro de 
Convenciones de la Expo Feria de Gómez Palacio, se busca que sea una jornada inspiradora 
donde se reunirán líderes del emprendimiento, la motivación y el éxito empresarial. 
 
BUAP vincula a los alumnos con el sector empresarial 
(2024-10-10, Redacción, El Universal de Puebla PUE (sitio), )  

Con el objetivo de vincular a los estudiantes con los sectores social y empresarial, público y 
privado, la Dirección de Servicio Social de la BUAP llevó a cabo el Sexto Encuentro de Servicio 
Social y Práctica Profesional, en el Centro de Convenciones, en Ciudad Universitaria, en el cual 
participaron 80 empresas y acudieron alrededor de 4 mil jóvenes. Al evento asistió Yorcely Muñoz 
Vázquez, coordinadora de Capacitación de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC). 

Insurgente Press (Sitio), Desde Puebla PUE (Sitio), Esto es Puebla PUE (Sitio), El Sol de Puebla (sitio), Ojo Noticias 
(sitio), Revista Derecho Digital PUE (sitio), Parabólica PUE (Sitio), Espacio Libre Puebla PUE (sitio), Imagen Poblana PUE 
(Sitio), PUE Urbano Puebla PUE (Sitio), Contraparte PUE (sitio), Callejero PUE (Sitio), Monitor Poblano PUE (sitio), Erick 
Becerra TLAX (sitio), Al Chile Poblano PUE (Sitio), Sobre T (Sitio),  
 
Cozumel, imán para inversiones en construcción y hotelería 

(2024-10-10, Redacción, Canal 10 QROO (Sitio), )  

El coordinador de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en el 
municipio, Eduardo Hernández, destacó que la isla de Cozumel sigue siendo un atractivo para 
inversores extranjeros en el desarrollo de hoteles, condominios, viviendas y obra pública. Esta 
actividad no solo fomenta el crecimiento del sector, sino que también genera una significativa 
derrama económica en diversas áreas relacionadas con la industria de la construcción. 
 
Es insuficiente el recurso para el mantenimiento de carreteras : CMIC 

(2024-10-10, Alejandro Valencia, Durango Press DGO (Sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Francisco 
Salazar Méndez, expresó su preocupación sobre la insuficiencia de recursos para mantenimiento 
en los estados. A pesar de los esfuerzos del gobierno federal por reactivar acciones de 
mantenimiento, Méndez considera que la inversión de 4 mil millones de pesos es insuficiente, 
especialmente después de la cancelación de 11 mil millones de pesos al principio del año. 
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ELIGEN A LA DRA. NORMA LILIANA GALVÁN MEZA, RECTORA DE LA UAN, COMO 
PRESIDENTA DEL CONSEJO REGIONAL CENTRO-OCCIDENTE PARA EL PERIODO 2025-
2028 

(2024-10-10, Redacción, Anuies CDMX (sitio), )  

El Dr. Ismael Manuel Rodríguez Herrera, director de Difusión y Vinculación de la UAA, informó 
sobre la realización del 26° Foro Regional de Vinculación de la RCO-ANUIES, que se lleva a 
cabo en la Universidad Autónoma de Aguascalientes del 9 al 11 de octubre, el cual tiene como 
tema central el "Desarrollo de Habilidades de Negocio para el Vinculador", cuyo objetivo es 
fortalecer las capacidades de los vinculadores para alcanzar acuerdos exitosos y relaciones 
sólidas entre sus Instituciones y los diversos sectores productivos con los que se vinculan. Explicó 
que este encuentro cuenta con talleres y conferencias de destacados ponentes como la Dra. 
Francisca Reyes Aguilar, Directora del Campus Blackstone LaunchPad de UC Riverside; el Dr. 
Francisco Jesús Barrera Cortinas, de la Universidad Autónoma de Nuevo León; Aramis Sosa 
Cedeño, Presidente de CANACINTRA-Morelia; el Lic. Carlos Ignacio Maldonado Orozco, 
VicePresidente nacional de la CMIC, y la Contadora Pública Elvia Alicia Jaime García, 
Presidenta del Consejo Coordinador de Mujeres Empresarias. 
 
Apoya Comité de Damas Voluntarias de CMIC a DIF Poza Rica 

(2024-10-10, Redacción, Jesús Rodríguez, Quadratín VER (sitio), )  

Atendiendo la misión de respaldar las causas sociales que abonen a abatir las desigualdades 
entre la población, el Comité de Damas Voluntarias de la Delegación Poza Rica de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Veracruz Norte donó ropa en buen estado 
para el sistema DIF municipal de esta ciudad. La organización encabezada por Isabel Argumedo 
Amore logró reunir una importante cantidad de prendas que servirán para atender las 
necesidades de aquellas personas que requieran de esta ayuda, y que son atendidas por el DIF 
municipal. 
 
EN JIQUIPILAS, Rutilio Escandón inaugura reconstrucción integral de cancha de futbol 
(2024-10-11, Redacción, El Sol de Chiapas (sitio), )  

En la inauguración de la reconstrucción de la cancha de futbol siete y sus alrededores, en el 
Barrio Juan Sabines, de Jiquipilas, el gobernador Rutilio Escandón Cadenas destacó que, en seis 
años, en las comunidades urbanas y rurales de este municipio se realizaron inversiones en obras 
y acciones prioritarias con el objetivo de atender las necesidades, dar bienestar y mejorar la 
calidad de vida de las y los habitantes. Asistieron: el representante de la Cámara Mexicana de 
la Industria de la Construcción, Delegación Chiapas, Pedro Infante Velázquez; deportistas de 
diferentes disciplinas de la Liga Premier; así como vecinas y vecinos beneficiados por esta obra. 

Diario del Sur CHIS (Sitio), Heraldo de Chiapas (sitio), Alfaro Noticias (sitio), Chiapas en Contacto CHIS (sitio), Sin Fuero 
CHIS (Sitio), ASICH Online, Diario de Chiapas CHIS (sitio), Diario Tribuna Chiapas CHIS (sitio),  
 
Mantenimiento carretero se debe fortalecer en el sexenio de Sheinbaum: CMIC 

(2024-10-11, Redacción, Global Media SLP (sitio), )  

El mantenimiento de las conectividades carreteras en San Luis Potosí fue deficiente durante el 
gobierno federal anterior, sin embargo, la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC) ha tenido pláticas con la actual presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, confiando en que 
se destine mayor inversión al mantenimiento de carreteras, Juan Manuel Pérez Herrera, 
presidente de la institución en la entidad. 
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Impulsan el desarrollo de la vivienda en la entidad con alianzas estratégicas 

(2024-10-11, Redacción, Sintesis PUE (sitio), )  

La Secretaría de Desarrollo Económico del estado (Sedeco) organizó el «Encuentro de 
Proveedores para la Industria de la Vivienda y la Construcción» en la que participaron más de 
100 expositores que ofrecieron productos y servicios relacionados con la vivienda. El presidente 
de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Juan Carlos Nava, asumió 
la importancia de las alianzas estratégicas entre el sector público y privado en beneficiar de 
proveedores, arquitectos, y trabajadores de la construcción. 
 
Obra pública de Corregidora será validada por profesionistas queretanos 

(2024-10-11, Redacción, Región 22 QRO (sitio), )  

El presidente municipal, Chepe Guerrero, encabezó la instalación del Comité de Selección de 
Contratistas del Municipio de Corregidora para el periodo 2024-2027, mismo que buscará las 
mejores condiciones técnicas y económicas en las adjudicaciones en materia de obra pública a 
través del uso adecuado de los recursos públicos, la transparencia y la libre competencia. Por 
parte de la iniciativa privada, el comité está integrado por: Román Tzintzun Flores, presidente del 
Colegio de Ingenieros Civiles del Estado de Querétaro; Rubén Álvarez Basaldúa, representante 
de Óscar Hale Palacios, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
Delegación Querétaro; Lucila Esperanza Reséndiz Barrón, en representación de Aurelio 
Domínguez González, presidente del Colegio de Ingenieros, Directores Responsables de Obra 
en la entidad y Samuel Cardoso González, presidente del Colegio de Ingenieros Mecánicos, 
Electricistas, Electrónicos y Profesionales afines del Estado de Querétaro. 
 
Encuentro de proveedores del sector vivienda fortalece la economía estatal 
(2024-10-11, Redacción, Expediente Ultra HGO (sitio), )  

El gobierno del Estado de Hidalgo, a través de la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco), 
reafirma su compromiso de impulsar el sector de la vivienda como motor clave para el desarrollo 
económico de la entidad. En conjunto con la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) y la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de 
Vivienda (Canadevi), se llevó a cabo el Encuentro de Proveedores para la Industria de Vivienda 
y Construcción en Pachuca, evento que reunió a más de 100 expositores de productos y servicios 
relacionados con este sector. Juan Carlos Nava Rubio, presidente de CMIC delegación Hidalgo, 
agradeció el respaldo del gobierno estatal, subrayando la importancia de las alianzas estratégicas 
entre el sector público y privado para beneficiar a proveedores, arquitectos, y trabajadores del 
sector construcción. 
 
REC inaugura reconstrucción de cancha de futbol 
(2024-10-11, Redacción, Cuarto Poder Chiapas (sitio), )  

En la inauguración de la reconstrucción de la cancha de futbol siete y sus alrededores, en el 
barrio Juan Sabines, en Jiquipilas, el gobernador Rutilio Escandón Cadenas destacó que, en seis 
años en las comunidades urbanas y rurales de este municipio se realizaron inversiones en obras 
y acciones prioritarias, con el objetivo de atender las necesidades, dar bienestar y mejorar la 
calidad de vida de las y los habitantes. Asistieron: el representante de la Cámara Mexicana de 
la Industria de la Construcción, Delegación Chiapas, Pedro Infante Velázquez; deportistas de 
diferentes disciplinas de la Liga Premier; así como vecinos beneficiados por esta obra. 
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Inauguran la exposición del Concurso de Arte 'Sonrisas de Colores' en Mazatlán 

(2024-10-11, Redacción, El Noroeste SIN (sitio), )  

La Exposición del Concurso de Arte "Sonrisas de Colores", organizado por el Comité de Damas 
de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción Delegación Sinaloa Sur, fue 
inaugurada este jueves en la Explanada del Color de la Gran Plaza Mazatlán, donde también se 
premió a los ganadores de cuatro categorías. "Es un honor para mí estar hoy en la inauguración 
del Concurso de Arte 'Sonrisas de Colores', un evento que celebra la creatividad y el talento de 
nuestros niños y jóvenes. Este concurso no solo es una plataforma para mostrar su trabajo 
artístico, sino es una oportunidad para que expresen sus sueños, esperanzas y visiones del 
mundo a través de la fotografía", dijo Sonia Maribel Corona Jiménez, presidenta del Comité de 
Damas de la Delegación Sinaloa Sur de la CMIC. 
 
Presupuesto para reparación de carreteras federales en todo el país es insuficiente: 
CMIC 

(2024-10-10, Redacción, El Heraldo de Chihuahua CHIH (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Chihuahua, 
Julio César Mercado Rodríguez, afirmó que el sector ve con buenos ojos el presupuesto por 4 
mil millones de pesos para la reparación de carreteras federales de todo el país, que anunció la 
presidenta de la República, Claudia Sheinbaum Pardo, sin embargo, consideró que es 
insuficiente para las necesidades actuales. Agregó que para una reparación a fondo de las 
carreteras federales en Chihuahua, se requieren como mínimo 10 mil millones de pesos, y las 
más urgentes son la carretera Chihuahua-Juárez y Chihuahua-Parral. 
 
Encuentro de proveedores del sector vivienda fortalece la economía estatal 
(2024-10-10, Redacción, Effetá HGO (sitio), )  

El Gobierno de Hidalgo, a través de la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco), reafirmó su 
compromiso de impulsar el sector de la vivienda como motor clave para el desarrollo económico 
de la entidad. En conjunto con la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) 
y la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de Vivienda (Canadevi), se llevó 
a cabo el Encuentro de Proveedores para la Industria de Vivienda y Construcción en Pachuca, 
evento que reunió a más de 100 expositores de productos y servicios relacionados con este 
sector. Juan Carlos Nava Rubio, presidente de CMIC delegación Hidalgo, agradeció el respaldo 
del gobierno estatal, subrayando la importancia de las alianzas estratégicas entre el sector 
público y privado para beneficiar a proveedores, arquitectos y trabajadores del sector 
construcción. 
 
Aborda la CMIC la importancia de la justicia alternativa 

(2024-10-10, Federico Guevara, La Opción CHIH (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) llevó a cabo un desayuno en 
el que estuvo presente el Lic. Rubén Aguilar Gil, Director General del Instituto de Justicia 
Alternativa. Durante el encuentro, se dialogó sobre temas relevantes y se exploraron nuevas 
perspectivas en el ámbito de la construcción y la justicia. Aguilar Gil destacó la importancia de 
modernizar los procesos en las distintas materias, civil, familiar, penal y laboral, para que las 
partes en desacuerdo puedan encontrar soluciones efectivas. 

Voz en Red (Sitio), El Heraldo de Chihuahua CHIH (sitio), La Opción CHIH (sitio), Entre Líneas CHIH (sitio),  
 
Realizan en Hidalgo encuentro de proveedores del sector vivienda 
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(2024-10-10, Redacción, News Hidalgo HGO (Sitio), )  

El gobierno del Estado de Hidalgo, a través de la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco), 
reafirma su compromiso de impulsar el sector de la vivienda como motor clave para el desarrollo 
económico de la entidad. En conjunto con la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) y la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de 
Vivienda (Canadevi), se llevó a cabo el Encuentro de Proveedores para la Industria de Vivienda 
y Construcción en Pachuca, evento que reunió a más de 100 expositores de productos y servicios 
relacionados con este sector. Juan Carlos Nava Rubio, presidente de CMIC delegación Hidalgo, 
agradeció el respaldo del gobierno estatal, subrayando la importancia de las alianzas estratégicas 
entre el sector público y privado para beneficiar a proveedores, arquitectos, y trabajadores del 
sector construcción. 
 
Millonaria inversión en obra pública en 2025 para Chihuahua: CMIC 

(2024-10-10, Redacción, Omnia de Chuihuahua CHIH (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción de Chihuahua, Julio 
César Mercado, dijo que, el 2025 será un año de abundante inversión en obra pública en el 
Estado, así como en la capital y en Ciudad Juárez, por parte de los tres ámbitos de Gobierno. 
Destacó que el próximo año se tendrá una inversión muy fuerte por parte de la Federación, pues 
por lo pronto, destinó 4 mil millones de pesos para los próximos tres meses en todo el país, sin 
embargo, el Plan Nacional de Desarrollo, contempla dos carreteras que son muy importantes 
para nuestra entidad, como es el tramo de Cerocahui a límites de Estado con Sinaloa, como parte 
del corredor Dallas - Topolobampo, así como la construcción de la carretera Casas Grandes 
Janos Bavispe, Sonora. 
 
Aseguran constructores que el problema carretero no se remediará con el "Bachetón" 

(2024-10-10, Redacción, Voz en Red (Sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria y la Construcción (CMIC), Julio César 
Mercado, aseguró que el problema carretero con el cual sufre el estado no se remediará con lo 
que otorgará la Federación. Indicó que el programa que contempla la presidenta de la República 
en este rubro de crear un bacheo intenso denominado "Bachetón" con una inversión de 4 mil 
millones de pesos para todo el país será insuficiente. Cabe recordar que en meses anteriores se 
había detallado que, con una inversión federal de 400 millones de pesos, se pudieran rehabilitar 
carreteras en la entidad y los tramos de Chihuahua a Sueco, de Villa Ahumada a Juárez, de 
Juárez a Ascensión, de Parral a Guadalupe y Calvo, además de reparaciones de algunos 
puentes. 

CDJ CHIH (sitio), Noticias GGL DGO (sitio),  
 
Arena Potosí impulsará derrama económica para San Luis Potosí: CMIC 

(2024-10-10, Redacción, Contra Réplica SLP (sitio), )  

Juan Manuel Pérez Herrera, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), reafirmó que todas las obras de infraestructura hídrica y de conectividad 
que se han anunciado por parte de gobierno federal para el estado de San Luis Potosí, son planes 
que traerán un desarrollo económico marcado para la entidad, que se logrará gracias a los tres 
poderes de gobierno. El empresario de la construcción, señaló que obras estatales como la nueva 
"Arena Potosí"; es una infraestructura que llevará a que entidad alcance un nivel avanzado, tanto 

https://www.efinf.com/clipviewer/8a6aad5188e7ec06d4d29c00d0da6e3d?file
https://www.efinf.com/clipviewer/44569ebb12c1bafa41a510a854e03889?file
https://www.efinf.com/clipviewer/93cf0d0b8ff26b912a54cad526da0d63?file
https://www.efinf.com/clipviewer/a0824f90a44b83cb81e0b158f6d7a087?file
https://www.efinf.com/clipviewer/afac181455ecfdebc337c1e1f1c3aa08?file


 

 

en construcción como de realización de eventos nacionales e internacionales, deportivos, y 
comerciales, para el desarrollo de la entidad. 

Potosinoticias SLP (sitio),  
 
Presentan el programa 'Aguardianes' a socios de CMIC 

(2024-10-10, Claudia Valenzuela, El Diario de Chihuahua CHIH (sitio), )  

Ante empresarios constructores agremiados a la CMIC, Alan Falomir, director de la Junta 
Municipal de Agua y Saneamiento (JMAS), presentó el programa Aguardianes, estrategia de 
participación social para la preservación del agua en la ciudad. Con esto, dijo, se busca incentivar 
a todos los sectores a participar en el cuidado del agua. 
 
Disminución a jornada laboral daría incremento del 10% a construcciones 

(2024-10-10, Metro/Staff, CDJ CHIH (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Julio César 
Mercado Rodríguez dio a conocer que de dar paso a la reducción a la jornada laboral dará un 
golpe económico a la construcción con una alza del 10%. “No estamos de acuerdo en reducir la 
jornada laboral a 40 horas, porque van afectar en el costo, definitivamente alguien lo va a tener 
que pagar en el costo final”, comentó. 
 
Presenta el director de JMAS el proyecto "Aguardianes" a CMIC Chihuahua 

(2024-10-10, Redacción, El Heraldo de Chihuahua CHIH (sitio), )  

El director ejecutivo de la Junta Municipal de Agua y Saneamiento (JMAS) de Chihuahua, Alan 
Falomir, presentó ante directivos y colaboradores de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) en Chihuahua, el Proyecto de "Aguardianes" ,cuyo objetivo es impulsar la 
cultura del ahorro del agua, a través de una aplicación móvil de fácil manejo para que niñas, 
niños, adolescentes y adultos puedan utilizarla. 
 
Lemus se compromete a rehabilitar el 100% de las carreteras de Jalisco en su primer año 
y medio de gobierno 

(2024-10-10, Rubí Bobadilla , El Informador JAL (sitio), )  

Una parte fundamental en la estrategia de gobierno de Pablo Lemus Navarro para la gestión 
2024, en materia de turismo y economía, es la conectividad, según confirmó el gobernador electo 
y la secretaria de Turismo, Michelle Fridman. En cuanto al tema de las carreteras federales, que 
de acuerdo con la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Jalisco, se 
encuentran en malas condiciones más de dos mil kilómetros de estas vías que pasan por nuestro 
Estado, Lemus Navarro aseveró que ha sostenido ya reuniones con autoridades federales para 
presentar los proyectos de Infraestructura en los cuales se requerirá apoyo del Gobierno de 
México, entre ellos la conclusión de la Línea 4 del Tren Ligero y el arranque de la 5, el 
saneamiento del Río Santiago y, por supuesto, la rehabilitación de las carreteras federales. 
 
La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción indicó que no se han cuantificado 
los daños por el huracán John. 
(2024-10-10, Darío Celis, Canal 8.1 Heraldo TV, )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) ha comunicado que aún no 
se han evaluado todos los daños ocasionados por el huracán John en obras, carreteras, 
proyectos, inmuebles, viviendas y propiedades del sector privado. El organismo ha destacado 
que las recientes afectaciones representan un retroceso significativo en los avances de 

https://www.efinf.com/clipviewer/c9ef2f730755ee46d76da5ce2b4d53aa?file
https://www.efinf.com/clipviewer/7ad78fc7bed8d7db2b54597ce3e26690?file
https://www.efinf.com/clipviewer/26aba401959929956c22f6f299441d23?file
https://www.efinf.com/clipviewer/b8004bd2274bec01b5c31f2fd9f82c03?file
https://www.efinf.com/clipviewer/c12497d13b25c22c58bdfc5983937c33?file
https://www.efinf.com/clipviewer/c12497d13b25c22c58bdfc5983937c33?file
https://www.efinf.com/clipviewer/a7da439be87aa49f95683a72e8aa7111?file
https://www.efinf.com/clipviewer/a7da439be87aa49f95683a72e8aa7111?file


 

 

reconstrucción que se habían logrado desde el paso del huracán Otis, el cual impactó el puerto 
hace un año. 

 
CONSTRUCCIÓN 

 
Ven impulse gobierno a la construcción 

(2024-10-11, Fernando Navarrete, El Financiero, . 20)  

Expo CIHAC, el evento más importante para la industria de la construcción, ingeniería, 
arquitectura y proveedores, dejará una derrama de más de 3 mil millones de pesos en nuevos 
negocios para el sector en su trigésimo cuarta edición, debido a una mayor expectativa en 
inversión y planes de obra para el nuevo gobierno. Ricardo Castellanos, director de Expo CIHAC 
México dijo a EL FINANCIERO que este año, la participación de empresas en la exposición 
aumentó a 510 en los últimos días previos al evento, esto tras escuchar la apertura del nuevo 
gobierno a la inversión de obras ferroviarias, carreteras y de infraestructura para nearshoring. 
 
Recorre Delgado escuelas en Acapulco y evalúa afectaciones 

(2024-10-10, Iris Velázquez, Reforma.com (sitio), )  

El titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Mario Delgado, visitó el puerto de 
Acapulco, Guerrero, para evaluar afectaciones en la infraestructura educativa de la entidad tras 
el paso del huracán "John", con el objetivo de reactivar las actividades escolares en el menor 
tiempo posible. De acuerdo con lo informado por la Alcaldesa de Acapulco, Abelina López, la 
Presidenta Claudia Sheinbaum visitará este municipio mañana viernes 11 de octubre para 
abordar temas como reconstrucción de viviendas y de vías, turismo, y restablecimiento de los 
servicios de agua potable y de energía eléctrica. 
 
Mil 500 servidores públicos están en Acapulco haciendo "tequio", dice Sheinbaum; 
anuncia visita al puerto 

(2024-10-10, Redacción, El Universal (sitio), )  

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo informó que hay mil 500 servidores públicos del 
gobierno federal realizando "tequio" -forma de participación comunitaria no remunerada que se 
hace en beneficio de la comunidad- en el puerto de Acapulco, Guerrero, tras el paso del huracán 
"John". La jefa del Ejecutivo federal destacó que prácticamente toda la Secretaría de Turismo 
(Sectur), incluida la secretaria Josefina Rodríguez Zamora, está en el puerto apoyando estas 
labores, así como funcionarios de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transporte 
(SICT). 

Diario 21 GRO (sitio),  
 
Desafíos en Estado de Derecho e infraestructura retrasarían nearshoring: BIS 

(2024-10-10, Jordan Saucedo, Milenio (sitio), )  

Los desafíos relacionados con el Estado de Derecho, la falta de infraestructura y el entorno de 
inversión, podrían ser factores que retrasen los efectos del nearshoring, apuntó en análisis el 
Banco de Pagos Internacionales (BIS, por su sigla en inglés). Diferentes conferencias, encuestas 
y comentarios de actores económicos muestran un fuerte interés por empresas extranjeras para 
llegar a México, sin embargo, estos factores pueden ser un freno, indica el BIS. 
 
Aplicarán programa "bachetón" en carreteras federales de todo México 

(2024-10-10, Alma E. Muñoz, La Jornada (sitio), )  
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El gobierno federal aplicará el programa "bachetón", para tapar los baches de las carreteras 
federales en todo el país, de noviembre de este año a febrero de 2024, con una inversión de 4 
mil millones de pesos. La meta es trabajar en la red federal de carreteras, que son 44 mil 600 
kilómetros. Este programa lo inició la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo cuando era jefa de 
Gobierno de la Ciudad de México. Al presentar el esquema en la mañanera del pueblo, el titular 
de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), Jesús Esteva, 
manifestó que en el sureste, por el proceso constructivo del Tren Maya, "se realizará 
conservación rutinaria, que es básicamente bacheo", pero también mencionó que habrá 
nivelación, deshierbe, limpieza de cunetas, en obras de drenaje, para que no se genere daño 
adicional en las capas inferiores. 
 
USG refrenda liderazgo en innovación en Expo CIHAC 

(2024-10-11, Redacción, Inmobiliare (Sitio), )  

USG empresa líder mundial en la fabricación de sistemas ligeros de construcción, ratificó su 
liderazgo en la industria a través de su participación en Expo CIHAC 2024. Para esta edición, la 
compañía presentó las más innovadoras soluciones constructivas que están marcando la 
evolución de sectores clave para el desarrollo económico del país, como el industrial, residencial 
y comercial. Luis González, Director Comercial y de Mercadotecnia de USG, destacó la gran 
oportunidad que significa para la empresa ofrecer la mejor solución para la demanda que existe 
de viviendas en el país, así como para el desarrollo comercial, de usos mixtos y tiendas de 
conveniencia, cuya construcción se puede realizar en tan sólo tres semanas. 
 
Servidores públicos realizan labores de limpieza en Acapulco. 
(2024-10-10, Claudia Sheinbaum Pardo, Canal 14, )  

Además, hay mil 500 servidores públicos en este momento en Acapulco haciendo tequio, por ahí 
hay fotos. Hace unos días le pedí a Leticia Ramírez, que es coordinadora de Atención Ciudadana 
e Integración de Políticas en el Gobierno de la República, en la Presidencia de la República, que 
se fuera a coordinar este trabajo. Entonces están participando, toda la Secretaría de Turismo 
está allá, desde la Secretaria hasta los compañeros y compañeras de Secretaría de Turismo, 
apoyando a la ciudadanía, porque todavía hacía falta un trabajo de limpieza profunda en las 
viviendas. 

 
RELEVANTES NACIONALES 

 
Se rebelan Jueces contra Judicatura 

(2024-10-11, Abel Barajas, Reforma, . 1,4)  

Jueces y Magistrados del Poder Judicial de la Federación han criticado al Consejo de la 
Judicatura Federal por aceptar entregar las listas de quienes se someterán a voto popular en 
2025, a pesar de al menos 70 suspensiones vigentes. La Asociación Nacional de Magistrados de 
Circuito y Jueces de Distrito del Poder Judicial de la Federación (Jufed) acusó que se vulneró el 
orden jurídico y la división de poderes. La representante de los juzgadores federales calificó como 
una burla que el Consejo de la Judicatura Federal sometiera a votación el cumplimiento de unas 
suspensiones de amparo contra la reforma judicial. 
 
Olvidan en AICM bolsa con $53 mil 
(2024-10-11, Benito Jiménez, Reforma, . 2)  
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Una pasajera olvidó ayer un bolso de mano con 53 mil pesos en la Sala de Última Espera de la 
Terminal del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), lo pudo recuperar. 
Autoridades de la base aérea informaron que, tras el reporte, elementos de seguridad Marina 
implementaron un operativo para buscar el bolso. Tras localizarlo la mujer acreditó su propiedad 
y se le entregó. 
 
Alertan daños en México por paro portuario en EU 

(2024-10-11, Saraí Cervantes, Reforma, . 5)  

La huelga que paralizó por tres días los principales puertos marítimos de Estados Unidos 
provocará saturación y sobrecostos en Altamira y Veracruz, afirmó la Asociación Mexicana de 
Agentes de Carga (Amacarga). Juan Pablo Pacheco, presidente del organismo, afirmo aver en 
entrevista que se espera el arribo Altamira y Veracruz de 30 por ciento de los buques que se 
desviaron por la huelga, lo que provocará mayor saturación impactos en costos de distribución. 
 
Espino propone crear comisión para dialogar con narcos 

(2024-10-11, Antonio López, El Universal, . 1, 4)  

Para el diputado federal de Morena Manuel Espino, la propuesta de seguridad presentada el 
martes por la presidenta Claudia Sheinbaum es buena y tiene un enfoque "muy humano"; sin 
embargo, adelanta que planteará "algunas adiciones", entre las que destacan abrir el "diálogo" 
con grupos del crimen organizado para pacificar al país, tal como lo hizo en 2022 al lanzar la 
misma iniciativa al entonces secretario de Gobernación, Adán Augusto López. 

 
 
EL INE atestiguará la tómbola para jueces 

(2024-10-11, Leticia Robles de la Rosa, Excélsior, . 1, 4)  

Los 11 consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE) atestiguarán el sorteo de las 818 plazas 
de magistrados de Circuito y jueces de Distrito en 932 recintos de justicia, que realizará el Senado 
para determinar los juzgados y tribunales que serán sometidos a votación el próximo año, aunque 
186 no tienen titular, por vacancia, renuncias y retiros programados. 
 
Operación con altos estándaresAltos estándares de eficiencia y productividad 

(2024-10-11, Alberto López, Excélsior, . 1 2)  

El Puerto de Manzanillo, sectorizado la Secretaría de Marina, continúa posicionándose como uno 
de los principales nodos logísticos de México Latinoamérica, operando con los más altos 
estándares de productividad. De acuerdo con la Administración del Sistema Portuario en 
Manzanillo (Asipona), a la fecha. las terminales portuarias reportan la atención de 16 buques que 
ya han zarpado hacia su siguiente destino, mientras que actualmente operan 13 buques en 
distintos segmentos de carga, tales como contenerizada granel mineral, agrícola, general suelta 
petrolíferos. 
 
Cuenta Corriente // SICT: del atorón al Bachetón  
(2024-10-11, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)  

Desde hace 17 días, la vía del tren México-Veracruz está bloqueada por 20 personas. En este 
lapso, ninguna autoridad del gobierno de las ya anunciadas por la presidenta Claudia Sheinbaum, 
como el futuro titular de Migración, Sergio Salomón, ni los titulares de Seguridad Pública, 
Defensa, Marina, Guardia Nacional, Comunicaciones y Transportes, Economía, policía del 
Estado o del municipio, se han dignado a resolver el bloqueo del tramo, a pesar de que las 
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pérdidas acumulan 1,380 millones de pesos, además del impacto en costos que está teniendo el 
traslado de químicos (cloro para potabilizar agua del Valle de México), maquinaria, equipo, 
granos, oleaginosas, perecederos, etcétera. 
 
Operaron Rosa Icela y Adán Augusto para encauzar la reforma 

(2024-10-11, Liliana Padilla, Milenio Diario, . 1, 6 7)  

La secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, y el líder de Morena en el Senado, Adán 
Augusto López, operaron para encauzar la reforma judicial, lo que permitió que el Consejo de la 
Judicatura Federal (CJF) entregara la información que se requiere para la convocatoria de 
elección de jueces, magistrados y ministros por voto popular. 
 
Al gobierno, toda fuente de energía, avalan en San Lázaro 

(2024-10-11, Alejandro Alegría, La Jornada, . 1, 13)  

La reforma constitucional para que Petróleos Mexicanos (Pemex) y la Comisión Federal de 
Electricidad (CFE) recuperen su papel como empresas públicas es positivo, pues los cambios 
aprobados por la Cámara de Diputados amplían las capacidades del Estado para que ambas 
garanticen el suministro confiable y seguro de energía, consideraron expertos. El dictamen ya 
está en manos del Senado, para su análisis y aprobación. 
 
Amenaza Trump con reabrir el T-MEC 

(2024-10-11, Jassiel Valdelamar, El Financiero, . 1, 4)  

Donald Trump amenazó con reabrir el T-MEC e imponer más aranceles a los vehículos chinos 
producidos en México para ser vendidos en Estados Unidos, en caso de ganar las elecciones del 
5 de noviembre. Esto, dijo, a fin de revitalizar la industria automotriz estadounidense ante la 
presencia de China. La industria automotriz mexicana destacó que esperará a que se defina la 
elección para dar a conocer las acciones que pondría en marcha. 
 
Moneda En El Aire // El fracaso de la Megafarmacia de AMLO 

(2024-10-11, Jeanette Leyva Reus, El Financiero, . 6)  

Entre los muchos puntos que tiene como prioridad la presidenta Claudia Sheinbaum está la 
creación de las Farmacias del Bienestar, que buscan acercar los medicamentos básicos a la 
población en todo el país, lo cual es un punto sensible y de alta prioridad debido a los problemas 
que hay para dar servicios médicos en lugares alejados. Sin embargo, esto también es visto por 
otro sector como un reconocimiento tácito de que el proyecto de la llamada “Megafarmacia”, que 
impulsó el gobierno de Andrés Manuel López Obrador, fue un rotundo fracaso. 
 
Agroexportaciones mexicanas logran valor récord en los primeros 8 meses 

(2024-10-11, María Del Pilar Martínez, El Economista, . 1, 22)  

La balanza comercial agropecuaria de México presenta un superávit del 6.7% anual, alcanzando 
los 7,082 millones de dólares en los primeros ocho meses de 2024. Las exportaciones 
agroalimentarias alcanzaron un récord de 37,026 millones de dólares, mientras que las 
importaciones sumaron 29,944 millones de dólares. El superávit se explica principalmente por la 
fortaleza del país en los sectores hortofrutícola y en industrias como la cervecera, de bebidas 
espirituosas y de panificación. 
 
Ubica el Gobierno a 11 extorsionadores 

(2024-10-11, Aldo Canedo, El Sol de México, . 1, 4)  
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La Secretaría de Seguridad federal identificó a 11 presuntos criminales como los responsables 
del cobro de piso a toda la cadena vinculada a la producción de limón en Michoacán. De acuerdo 
con la Estrategia de seguridad de los 100 primeros días del Gobierno federal, la extorsión está 
concentrada en seis municipios: Nueva Italia, Antúnez, Buenavista, Tepalcatepec, Aguililla y 
Apatzingán. 
 
Consuman reforma; poder judicial se divide  
(2024-10-11, Misael Zavala, El Heraldo de México, . 1, 4)  

La división al interior del Poder Judicial se profundizó luego de que la mayoría de los integrantes 
del Consejo de la Judicatura decidiera dar un paso a la elección judicial, mientras otra parte pugna 
por frenar la reforma. La Judicatura Federal (CJF) entregó la información sobre los juzgadores 
de la elección en el Poder Judicial. 
 
'Rendición del PJ generará crisis' 
(2024-10-11, Ángel Cabrera, 24 Horas, . 1, 3)  

Juzgadores y expertos alertaron que el país enfrentará dificultades constitucionales por la 
decisión de la Judicatura de colaborar con el Senado para la instrumentación de la reforma 
judicial, luego de que el pasado miércoles, cuatro de tres integrantes del CJF acordaron entregar 
la lista detallada de la situación de jueces y magistrados, insumo necesario para que este sábado 
el Senado lleve a cabo la insaculación de más de 800 cargos que se elegirán el 1 de junio de 
2025. 
 
La crisis de desaparecidos que se hereda 

(2024-10-11, Daniel Flores, Reporte Índigo, . 1, 12 13)  

Más de 116 mil personas han desaparecido en el país, y no hay rastro de ellas. A pesar de la 
actualización de la plataforma que almacena el registro de personas que no han regresado a sus 
hogares, colectivos y madres buscadoras denuncian el desdén de las autoridades para abrir 
carpetas de investigación. 
 
Incineran seis toneladas de droga asegurada por personal naval en Veracruz 

(2024-10-11, Alejandro Romero, UnomásUno, . 17)  

La Secretaría de Marina a través de la Armada de México, informó que ayer, personal de la 
Tercera Región Naval en coordinación con la Fiscalía General de la República (FGR) y su Fiscalía 
Federal en el Estado de Veracruz, llevaron a cabo la incineración de seis toneladas 940 kilos 835 
gramos 300 miligramos de diversas sustancias, principalmente marihuana, clorhidrato de 
cocaína, clorhidrato de metanfetamina y clonazepam; asimismo, fueron destruidos 26 objetos del 
delito. 
 
¿Y mis 50 mil pesos?  
(2024-10-11, Benito Jiménez, Metro, . 10)  

Una mujer olvidó una bolsa de mano en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México 
(AICM) con 53 mil pesos, informaron autoridades de la terminal aérea. El hecho se reportó ayer 
en una Sala de Última Espera de la Terminal 1. Luego de acreditar su propiedad, se le hizo 
entrega en presencia de personal naval y agradeciendo el apoyo. AICM invita a todas las 
personas que viajan por este aeropuerto a mantenerse atentos a sus pertenencias. En caso de 
requerir alguna ayuda, acudir con personal de seguridad de esta terminal. sugirió la terminal 
aeroportuaria operada por la Secretaría de Marina. 
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CÁMARAS EMPRESARIALES 

 
Mantienen protestas contra la reforma judicial 
(2024-10-11, César Arellano, La Jornada, . 5)  

Trabajadores del Poder Judicial de la Federación(PJF) pidieron al Consejo Coordinador 
Empresarial (CCE) que les abra la puerta para participar en el evento del Diálogo Anual de Alto 
Nivel de Empresas de Estados Unidos y México, que se realizará los días 14 15 de octubre, y 
cual asistirá el secretario de Economía, Marcelo Ebrard Casaubón, y al Senado le pidieron 
nuevamente que escuche sus opiniones, ahora que ya se discute la aprobación a las leyes 
secundarias de la reforma al Poder Judicial. 

La Jornada (sitio), 88.1 Universal, 103.3 Radio Fórmula, Canal 40 Adn, Canal 40 Adn, Canal 40 Adn,  
 
Coparmex CDMX acelera inclusión financiera de jóvenes 

(2024-10-11, Redacción, 24-Horas.mx (Sitio), )  

En el marco del mes de la educación financiera en México, durante octubre, la Confederación 
Patronal de la República Mexicana (Coparmex) CDMX irá a la caza de jóvenes empresarios para 
impulsarlos y enfocarlos a comprender sus finanzas. Alicia Chávez Peña, presidenta de la 
Comisión de Inclusión Financiera de Coparmex CDMX, indicó que las nuevas generaciones, 
especialmente inmersas en redes sociales, tienden a tomar decisiones financieras erróneas. Por 
ello, consideró esencial educarlos en inversión responsable y gestión financiera. 
 
Puerto Vallarta, sede del Congreso Anual de Agentes Navieros 

(2024-10-11, Redacción, Protocolo (Sitio), )  

Del 2 al 5 de octubre de 2024, el hotel Sheraton Buganvilias Resort & Convention Center de 
Puerto Vallarta fue sede del XXVIII Congreso Anual de Agentes Navieros de la Asociación 
Mexicana de Agentes Navieros (AMANAC), que agrupa en su seno a los agentes navieros más 
importantes de nuestro país. Alejandro Malagón, presidente de la Confederación de Cámaras 
Industriales (Concamin), inauguró el importante evento, subrayando la trascendencia de la 
colaboración intersectorial para fortalecer el comercio exterior de México. 
 
Incertidumbre en EU da "revés" a la industria mexicana 

(2024-10-10, Juan Carlos Guzmán, Alianza Flotillera (Sitio), )  

La incertidumbre económica y política en Estados Unidos le pone freno a la industria mexicana 
de vehículos pesados, misma que registra números negativos tanto en producción como en 
exportación, de acuerdo con la Asociación Nacional de Productores Camiones y Tractocamiones 
(ANPACT). En lo que va del presente año, de enero a septiembre, la producción de vehículos de 
carga y pasaje en México registró una caída del 3.6% en comparación con el mismo periodo del 
año pasado, cifra que es congruente con la exportación, cuya caída fue del 8%. Rogelio Arzate, 
Presidente Ejecutivo de la ANPACT, recordó que la mayor parte de los vehículos que México 
produce se envían a Estados Unidos, país donde actualmente hay incertidumbre y volatilidad. 
 
COPARMEX desea éxito a Octavio Oropeza como director de INFONAVIT 

(2024-10-10, Redacción, Energy 21 (Sitio), )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX) emitió un comunicado para 
desearle éxito a Octavio Romero Oropeza, ex director General de Petróleos Mexicanos (PEMEX), 
en su nuevo cargo como director del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los 
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Trabajadores (INFONAVIT). La Confederación resaltó que este nuevo cargo implica una gran 
responsabilidad para el desarrollo social y económico de México, por lo que confían en que 
promueva el fortalecimiento de las políticas públicas que permitan a las familias mexicanas 
acceder a una vivienda digna. 
 
Acapulco clama por ayuda: Doble golpe de huracanes pone en jaque al turismoUn 
llamado a la unidad 

(2024-10-10, Redacción, México Travel Channel (sitio), )  

Acapulco, un destino turístico que se debate entre la belleza y la adversidad. Los recientes 
embates de los huracanes Otis y John han dejado cicatrices profundas en este icónico puerto, 
poniendo en riesgo su recuperación económica y social. Un reciente diagnóstico de la 
Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur) 
revela la magnitud de los daños: cientos de hoteles han sufrido pérdidas millonarias en 
infraestructura, mobiliario y equipo. 
 
Plataformas digitales son motor de crecimiento para pequeñas empresas: Concanaco 
Servytur 

(2024-10-10, Redacción, NewsWeek México (Sitio), )  

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo de los Estados 
Unidos Mexicanos (Concanaco Servytur), que representa el 60% del empleo formal y el 64% del 
Producto Interno Bruto (PIB) de México, subrayó la importancia de las plataformas digitales como 
herramientas clave para el desarrollo económico, especialmente en favor de los pequeños 
comercios. El presidente del organismo, Octavio de la Torre dijo que, durante la pandemia, estas 
plataformas facilitan el acceso a nuevos mercados, incrementando la competitividad de las micro, 
pequeñas y medianas empresas (PYMES). 

Dinero, Negocios y Finanzas (Sitio),  
 
SMDIF Puebla culmina con éxito la estrategia de dignificación de desayunadores 
escolares 

(2024-10-11, Redacción, Sobre T (Sitio), )  

El Sistema Municipal DIF (SMDIF), en colaboración con empresas socialmente responsables y 
organizaciones de la sociedad civil, logró mejorar la calidad de vida de las familias poblanas 
mediante la Estrategia de Dignificación de Desayunadores Escolares, con la que se dio 
mantenimiento y se equiparon 62 espacios, beneficiando a más de 18 mil estudiantes, 
impactando significativamente en su salud, al reducir enfermedades relacionadas con una 
alimentación deficiente. Es así que, Claudia Barrientos, Presidenta Honoraria del SMDIF, indicó 
que el desayuno representa un papel fundamental en el crecimiento integral y desarrollo 
académico de las y los niños, por lo que la dignificación de estos espacios es un gran acierto de 
la administración 2021 2024 y, de igual forma, agradeció el apoyo de Fundación Jenkins, 
COPARMEX, Torres JV, Trozmer, Isabel y Rubén Contreras, UPAEP, UVM, entre otras 
organizaciones por su invaluable contribución. 
 
Plantean exhorto a instancias federales para elaborar plan integral de desarrollo turístico 

(2024-10-11, Redacción, Diario 21 GRO (sitio), )  

El diputado Marco Tulio Sánchez Alarcón propuso exhortar a la Secretaría de Turismo federal y 
al Fondo Nacional de Fomento al Turismo para que, en colaboración con la Asociación de Hoteles 
y Empresas Turísticas de Guerrero y la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, 
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Servicios y Turismo, elaboren un plan integral para el desarrollo de esta actividad en el estado, 
acorde a la demanda turística contemporánea y con visión de prospectiva. 
 
En entrevista, Francisco Cervantes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial, 
analiza la relación comercial México-EE.UU. y temas laborales. 
(2024-10-10, David Páramo, 90.5 Imagen, )  

En entrevista, Francisco Cervantes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial, compartió 
su opinión sobre la reciente reunión con la presidenta Claudia Sheinbaum. Destacó que fue una 
reunión cordial y productiva, enfocada en temas de inversión y la relación comercial con Estados 
Unidos. Cervantes subrayó la importancia de la próxima reunión del CEO Dilo, que reunirá a 
empresarios estadounidenses y mexicanos, y que marcará el inicio formal del gobierno de 
Sheinbaum con la iniciativa privada. 
 
México enfrenta un grave problema de contrabando y piratería, según la Concanaco 
Servitur. 
(2024-10-11, Iñaki Manero, José Antonio Morales, Alejandro Cervantes, 88.9 Noticias, )  

En el marco del Día Nacional de Combate al Contrabando y Delitos en materia de derechos de 
autor, celebrado el 11 de octubre, México enfrenta una situación crítica, según la Confederación 
de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servitur). Datos del 
Centro de Lucha contra la Falsificación y Protección de Productos de la Universidad Estatal de 
Michigan revelan que el 50% de los consumidores en México adquirieron productos piratas de 
manera consciente en el último año, con un 9% reportando afectaciones a su salud. 

 
COLUMNAS Y ARTÍCULOS 

 
Jaque Mate // INE partidario 

(2024-10-11, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)  

El INE fue durante mucho tiempo uno de los principales baluartes de la democracia. Se ganó la 
distinción a pulso. En un país en el que el gobierno organizaba las elecciones y el secretario de 
Gobernación era presidente de la Comisión Federal Electoral para favorecer al partido del 
gobierno, el Instituto Federal Electoral, creado en 1990, y el posterior Instituto Nacional Electoral 
fueron la punta de lanza en la transición de la "dictadura perfecta" del PRI hacia la democracia 
con alternancia de partidos en el poder. La era, sin embargo, está terminando para la democracia 
mexicana y para el INE. 
 
Historias De NegoCEOs // Las disputas por el poder en Morena 

(2024-10-11, Mario Maldonado, El Universal, . 8)  

Morena camina aceleradamente hacia una nueva ruptura interna. Una vez más, el responsable 
de minar la unidad del partido oficial es el zacatecano Ricardo Monreal; el mismo que, entre otras 
muchas "travesuras" que podrían calificarse de "traiciones", operó a mediados del sexenio 
pasado contra su organismo político para entregar a la oposición la alcaldía Cuauhtémoc, lo que 
a la postre resultó ser una apuesta fallida. 
 
Veranda // Las bodegas de vino siguen aumentando gracias al turismo 

(2024-10-11, Carlos Velázquez, Excélsior, . 4)  

Las bodegas de vino en México han aumentado gracias al turismo, con un crecimiento del 39.9% 
en el consumo de vino nacional. En los últimos seis años, el número de hectáreas sembradas de 
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vides para la producción de vino en México pasó de seis mil 800 a nueve mil, y el enoturismo y 
los proyectos inmobiliarios contribuyeron a ello. 
 
Bitácora del Director // Ombudsmomia 

(2024-10-11, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)  

Durante el lapso en que la Comisión Nacional de los Derechos Humanos ha sido presidida por 
Rosario Piedra Ibarra, desaparecieron más de 50 mil personas, cuyos seres queridos han sido 
dejados a su suerte por las autoridades para buscarlos, incluso a riesgo de su propia vida. Ha 
sido evidente que la autodenominada Cuarta Transformación hizo de la CNDH una excepción 
dentro de su cruzada por acabar con los organismos constitucionales autónomos. 
 
Activo Empresarial // Ramírez de la O en NY mientras Sheinbaum adelanta: sí se bajará 
déficit a 3.5% del PIB 

(2024-10-11, José Yuste, Excélsior, . 1 2)  

Rogelio Ramírez de la O, secretario de Hacienda, en su visita a Nueva York se reunió con Jamie 
Dimon (JP Morgan) y Larry Fink (BlackRock) para tranquilizarlos y convencerlos de participar 
más en México, según lo dio a conocer Bloomberg. Tanto Dimon como Fink ya han visto a la 
presidenta Claudia Sheinbaum. Esto sin perder el presupuesto para trenes (150 mil millones de 
pesos), ni para el programa carretero Bachetón (cuatro mil millones de pesos), ni para los nuevos 
programas sociales (beca a estudiantes de secundarias en escuelas públicas, así como beca 
universal a mujeres de 60 a 64 años de edad, de origen afroamericano e indígena). Y, desde 
luego, manteniendo todo el programa de pensiones. 
 
Cuenta Corriente // SICT: del atorón al Bachetón  
(2024-10-11, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)  

Desde hace 17 días, la vía del tren México-Veracruz está bloqueada por 20 personas. No es un 
problema del concesionario para el transporte de esa vía (Ferromex), sino del gobierno de 
México. Esteva y Carro tendrán que aprender a empujar la negociación política y la coordinación 
intersecretarial cuando se afecte la cadena de transporte del país o llevarlo a la mesa 
presidencial, pues ahí sabrán dónde apretar la tuerca. ¡Ya no estamos en campaña! 
 
Análisis Superior // Bolsa de Chalco (remake) 

(2024-10-11, David Páramo, Excélsior, . 3)  

Cuando Adolfo del Cueto deseó entrar al mercado de valores mexicano, las barreras de entrada 
eran realmente elevadas. El capital que pedía la CNBV, en aquel entonces encabezada por 
Jonathan Davis, era 10 veces más alto y los requisitos mil veces más complicados que los que 
se le pidieron para abrir su correduría en Miami. A 25 años, Del Cueto y Bañuelos tienen una 
gran historia, que no sólo deben narrar, sino que, además, podría servir de ejemplo al mercado 
de valores que debería tener México y no lo que ahora sigue pareciendo la bolsa de Chalco. 
 
Duda Razonable // Aunque pierda Trump... 
(2024-10-11, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)  

Es imposible hoy saber quién ganará la elección de noviembre en EE. UU. Las encuestas 
muestran una ligera ventaja de Kamala Harris a nivel nacional, pero el sistema electoral 
estadounidense hace obsoleta tal medición. Importan los estados clave donde las cosas están 
apretadas, siguen cambiando y más cambiarán en estas últimas semanas de campaña, en las 
que tanto Kamala como Trump se concentrarán en esos estados con dinero y apariciones. 
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Día con Día // Las nuevas leyes y el "mandato popular" 

(2024-10-11, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)  

La cascada de cambios legales que hay en el país tiene consecuencias desconocidas para la 
abrumadora mayoría de los mexicanos. Son leyes que cambian la política y la economía de 
manera profunda y compleja. Tanto que, en el fondo, sólo pueden entenderlas los especialistas: 
los especialistas que las imponen desde el gobierno y los especialistas que las comentan desde 
la sociedad. 
 
En Privado // Maestra Ifigenia, hasta el final 

(2024-10-11, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)  

Ayer tuve la oportunidad de que el nieto de la maestra Ifigenia Martínez, Antonio Rojas Navarrete, 
me contara cómo fueron sus últimos días antes de fallecer la noche del sábado, tras presidir el 
Congreso y entregar la banda presidencial a Claudia Sheinbaum cuatro días antes, el martes 1 
de octubre. Pero allí quedó su mensaje que no leyó, pero resultó póstumo: "Que nuestras 
diferencias no nos dividan, sino que sean la fuente de propuestas y soluciones compartidas a los 
retos que enfrentamos. Hoy más que nunca necesitamos tender puentes entre todas las fuerzas 
políticas. Dialogar con nuestras divergencias y construir, juntas, un país más justo y soberano. 
Es tiempo de altura de miras". Quedó como su legado que, confío, la presidenta Sheinbaum haga 
suyo. 
 
Coordenadas // ¿Derrumbarán las reformas la inversión privada? 

(2024-10-11, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)  

La historia de los cambios de sexenio en lo que va del siglo, y poco más, muestra que con 
reformas o sin reformas, en la mayor parte de las transiciones se ha presentado un freno o incluso 
caída de la inversión. Como usted observa en las cifras, hay una regularidad (con la única 
excepción del arranque del sexenio de Calderón) en el freno de la inversión en los primeros 
meses de una nueva administración que a veces incluso comenzó tras conocerse el resultado 
electoral. 
 
Estrictamente Personal // ¿Quién manda aquí? 

(2024-10-11, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 40)  

Una animada discusión se está dando en la prensa política a propósito de quién controla la 
agenda legislativa, por la serie de contradicciones que se han dado entre los líderes de Morena 
en el Senado y su presidenta Claudia Sheinbaum. Se han dado decisiones legislativas que 
contradicen las afirmaciones de Sheinbaum, que también ha reconocido que decisiones tomadas 
por ellos no han sido de su conocimiento. 
 
En Petit Comité // No habrá balazos, pero tampoco abrazos 

(2024-10-11, Óscar Mario Beteta, El Financiero, . 33)  

México enfrenta una crisis de seguridad, con una percepción de inseguridad del 59.4%. La 
llegada de Omar García Harfuch como zar de la seguridad es una estrategia para atacar las 
causas de la violencia. La inseguridad no solo se limita a la violencia, sino que también incluye la 
corrupción, la impunidad y la falta de confianza en las instituciones. 
 
La Gran Depresión // Camino a perder una o dos generaciones 

(2024-10-11, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 8)  
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La ruta que ahora emprende México no podrá ser sostenible en el tiempo, por más que el grupo 
político gobernante tenga todo el poder y las mayorías suficientes para regresar al fracasado 
modelo de partido de Estado único y con una vocación estatista. En ese proceso se perderán 
muchas cosas, por supuesto, quizá un par de generaciones, pero también la oportunidad de que 
muchos de los políticos que sí tienen un verdadero pensamiento de una izquierda moderna 
puedan implementar un gobierno progresista que se valga de la democracia y de los valores de 
la economía de mercado para hacer un bien social. 
 
Ricos y Poderosos // Internet, ¿área estratégica? 

(2024-10-11, Marco Antonio Mares, El Economista, . 22)  

En la vorágine parlamentaria, se incluyó al Internet, junto con el litio y las empresas productivas 
de energía, que ahora volverán a ser empresas públicas bajo la conceptualización de áreas 
estratégicas del Estado. Es decir, se incluyó a la provisión del servicio de acceso a Internet de 
manera general como actividad estratégica del Estado. La Canieti, en sus comentarios al 
dictamen del proyecto de decreto por el que se reforman los artículos 25, 27 y 28 de la 
Constitución de los Estados Unidos Mexicanos, en materia de áreas y empresas estratégicas, se 
pronunció al respecto. 
 
La Quinta Transformación // La carrera de Ebrard y el choque con Altagracia 

(2024-10-11, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)  

CLAUDIA SHEINBAUM NO tiene ni dos semanas sentada en la silla presidencial y su secretario 
de Economía, Marcelo Ebrard, ya inició una frenética carrera con la mirada puesta en la sucesión 
del 2030. El ex canciller, que peleó durísimo la candidatura de Morena y sucumbió ante la doctora, 
sabe bien que su permanencia en el segundo piso de la 4T tiene fecha de caducidad: 2026. 
 
Corporativo // Estrés laboral 
(2024-10-11, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 20)  

Tres de cuatro trabajadores mexicanos padecen estrés laboral, lo que significa una crisis que 
algunas empresas privadas han comenzado a atender. Según la misma fuente, México ocupa el 
primer lugar mundial en estrés laboral, con 73 por ciento de la fuerza laboral; seguido de China y 
Estados Unidos, ambos con 59 por ciento, lo que, como imaginará, afecta la calidad de vida. 
 
Corporativo //Estrés laboral 
(2024-10-11, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 20)  

Tres de cuatro trabajadores mexicanos padecen estrés laboral, lo que significa una crisis que 
algunas empresas privadas han comenzado a atender. Según la misma fuente, México ocupa el 
primer lugar mundial en estrés laboral, con 73 por ciento de la fuerza laboral; seguido de China y 
Estados Unidos, ambos con 59 por ciento, lo que, como imaginará, afecta la calidad de vida. La 
realidad es que son pocas las empresas en el país que tienen planes para atender ese problema, 
lo que resalta ahora por la celebración del Día Mundial de la Salud Mental. 
 

TREN MAYA 
 
Admite Sheinbaum presión presupuestal 
(2024-10-11, Rolando Herrera, Reforma, . 2)  

La Presidenta Claudia Sheinbaum aseguró ayer que el déficit para 2025 rondará el 3.5 por ciento 
del PIB, aunque admitió que existen presiones presupuestales por los incrementos que requerirán 
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los programas sociales y las obras anunciadas por su Administración. Las obras más grandes de 
la administración anterior fueron el Tren Maya, la refinería de Dos Bocas el Aeropuerto 
Internacional Felipe Ángeles (AIFA), mientras que Sheinbaum ha anunciado la construcción de 
un millón de viviendas y la continuación de las obras ferroviarias. 
 
Bachearán 44 mil kilómetros de carreteras 

(2024-10-11, Arturo Páramo, Excélsior, . 1, 9)  

A partir de noviembre arrancará un programa de bacheo en las carreteras federales del país, en 
el que se invertirán hasta mil millones de pesos informó el secretario de Infraestructura. 
Comunicaciones y Transportes, Jesús Esteva. Indicó que el gobierno federal ya lanzo la licitación 
para el programa de bacheo que se realizará de noviembre de 2024 a febrero de 2025. se 
abarcarán los 44 mil kilómetros de carreteras federales del país y se dará prioridad a los caminos 
en el sureste que fueron dañados por el transporte de materiales durante la construcción del Tren 
Maya. 

Excélsior (Sitio), Reforma.com (sitio), + Chilango, El Financiero, La Jornada, La Razón de México, El Economista, Metro, La 
Crónica de Hoy,  
 
Verde En Serio // ¿Cómo salvar los bosques tropicales y la biodiversidad? 

(2024-10-11, Gabriel Quadri De La Torre, El Economista, . 29)  

Los bosques tropicales son, sin duda, los ecosistemas más valiosos del planeta, en términos de 
biodiversidad, de los servicios ambientales que prestan, y de su capacidad de absorber y 
almacenar carbono, factor fundamental para mitigar el calentamiento global. México aún cuenta 
con unos 50 millones de hectáreas de selvas tropicales (en su gran mayoría, caducifolias o selvas 
secas), pero se devastan anualmente entre 100 mil y 200 mil hectáreas - una superficie mayor 
toda la CDMX. La causa primordial de esta deforestación brutal es la ampliación de superficies 
dedicadas a la agricultura de subsistencia, agricultura comercial, y ganadería. (En México, 
también, recientemente, la construcción del Tren Maya, y la colonización de Menonitas en 
Campeche y Quintana Roo). 
 
El regreso de los trenes 

(2024-10-11, Luis Humberto Fernandez, El Sol de México, . 21)  

El pasado 8 de octubre se aprobó en la Cámara de Diputados la reforma al Artículo 28 
Constitucional, que significa el regreso de los trenes para pasajeros, que desde hace más de 30 
años estaban concesionados para carga a empresas privadas. El nuevo texto constitucional 
abona al desarrollo del país, pero más allá de lo económico permite mayor movilidad de las 
personas, de manera más ecológica, fomenta el turismo, detona el empleo y el desarrollo 
regional. Ya se dieron los primeros pasos, el Tren Maya será el detonador del sureste, y esta 
Reforma y los trenes, serán en beneficio de las mexicanas y mexicanos. 

Ovaciones,  
 
Accionarán 3 mil km para trenes de pasajeros 

(2024-10-10, Grupo Reforma, Reforma.com (sitio), )  

El Gobierno de Claudia Sheinbaum pondrá en servicio más de 3 mil kilómetros de vía férrea para 
el servicio de trenes de pasajeros, anunció el titular de la Agencia Reguladora del Transporte de 
Ferroviario (ARTF), Andrés Lajous Loaeza. Esto implica que se podrán expedir concesiones para 
el servicio de transporte público de pasajeros a empresas públicas, estados, municipios y 
entidades paraestatales de la Administración Pública Federal (APF), así como a empresas 
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privadas, detalló Lajous Loaeza en la conferencia matutina de Sheinbaum. Agregó que las 
entidades públicas podrán operar los 18 mil kilómetros de esta modalidad. Actualmente, reveló, 
sólo 7.55 por ciento del total de las vías en operación en México se utilizan para servicio de 
transporte de pasajeros, como el tren del Istmo de Tehuantepec, el tren "El Insurgente" y el Tren 
Maya. 
 
En entrevista, Maite Ramos, Directora General de Alstom México, destaca la participación 
de Alstom en el Tren Maya y su impacto en la industria ferroviaria nacional (Parte 1). 
(2024-10-11, Rodrigo Pacheco, 90.5 Imagen, )  

En entrevista, Maite Ramos Gómez, directora general de Alstom en México, expresó su orgullo 
por la participación de la empresa en la construcción del Tren Maya. Destacó que este proyecto 
es significativo no solo por su magnitud, con 1554 kilómetros construidos en cinco años, sino 
también porque representa un hito en la infraestructura ferroviaria mundial. Ramos enfatizó que 
el tren, conocido como el jaguar rodante, tiene un 72% de contenido nacional y ha generado miles 
de empleos directos e indirectos. Además, explicó las características de los trenes de larga 
distancia, que ofrecen mayor comodidad y servicios como coches restaurante y camarotes. 
 

AIFA 
 
_AIFA fracaso económico, sin independencia financiera y pocos recursos: INIJA 

(2024-10-11, Edith Romero, UnomásUno, . 16)  

Con plena seguridad y convencimiento del tema, Pablo Casas Lías, director del Instituto Nacional 
de Investigación Jurídico-Aeronáuticas (INIJA), afirmó sin rodeos que el Aeropuerto Internacional 
Felipe Ángeles (AIFA) genera bajos recursos y está lejos de alcanzar la independencia financiera. 
Utilizando cifras oficiales, asegura que los ingresos de la terminal en realidad vienen de la 
operación aduanera. Afirma que el "único" éxito del AIFA es haber sido nominado a un premio 
internacional por su diseño: "Éxitos ÚNICO. Seleccionado por el Prix Versailles de Francia, como 
uno de los seis aeropuertos más bellos del mundo", comentó a través de sus redes sociales. 
 
Entra en funcionamiento tarjeta MOVIMEX; en febrero podrá utilizarse en 5 sistemas de 
transporte 

(2024-10-11, Rubén Pérez, La Prensa, . 1, 8)  

A partir de este jueves, en todas las estaciones del Mexibús y Mexicable podrá adquirirse la nueva 
tarjeta intermodal denominada Movimex, cuyo costo es de 10 pesos, afirmó el Secretario de 
Movilidad del Estado de México, Daniel Sibaja González. Luego de poner en funcionamiento 
dicha tarjeta, el funcionario manifestó que en febrero próximo se prevé que Movimex pueda ser 
aceptada en el Sistema de Transporte Colectivo Metro y en los cablebuses capitalinos. Indicó 
que la ventaja de esta nueva tarjeta es la flexibilidad para desplazarse sin tener que desembolsar 
más dinero por parte de los viajeros. "Es decir, si una persona se sube aquí (estación La 
Quebrada de la Línea 2 del Mexibús) podrá llegar con el mismo viaje literal hasta Nezahualcóyotl, 
Indios Verdes, hasta La Cañada o hasta el AIFA (Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles)". 
 
¡Gran oportunidad! Trabaja en el AIFA con sueldos de hasta 20 mil pesos con 
prestaciones de Ley 

(2024-10-10, Carolina López Hidalgo, El Heraldo de México (sitio), )  
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El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) fue inaugurado por el ex presidente de la 
República, Andrés Manuel López Obrador, el 21 de marzo de 2022, por extensión territorial es el 
aeropuerto más grande del Estado de México y el segundo aeropuerto más grande del país por 
detrás del Aeropuerto Internacional de Cancún. Actualmente cuenta con 8 aerolíneas operando, 
las cuales son arajet, Volaris, Viva Aerobús, Aero México, Mexicana, Conviasa, Copa Airlines, 
Magni Charters con destinos a casi todo México y a 6 más internacionales: Estados unidos, Cuba, 
Republica Dominicana, Venezuela, Panamá y Colombia. 
 
Con el fin de prevenir delitos y garantizar la paz en el AIFA, municipios cercanos 
establecen acuerdo de colaboración. 
(2024-10-10, Claudia Maldonado, EdoMex 89.3 Capital, )  

Con el objetivo de prevenir delitos, garantizar la paz y enfrentar contingencias en los alrededores 
del Aeropuerto Felipe Ángeles (AIFA), se ha establecido un acuerdo de colaboración entre cuatro 
municipios cercanos. Las autoridades de Seguridad Pública de Tultepec, Jaltenco, Tonanitla e 
Inextlalpanta han decidido fortalecer la comunicación gubernamental para mejorar la respuesta 
ante cualquier emergencia. 
 
La Directora General del Organismo de Cuencas del Valle de México, destacó avances en 
obras hídricas durante la instalación del gabinete de agua. 
(2024-10-10, Edgar Galicia, Katia Olascoaga, AMX Edo de Mex, )  

En el marco de la instalación del gabinete de agua en el Valle de México, la Directora General 
del Organismo de Cuencas del Valle de México ha presentado un informe sobre el progreso de 
las obras hídricas en la región. Entre los avances destacados se encuentran la finalización de 
tres pozos en el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), con una capacidad de 150 litros 
por segundo, alcanzando un avance del 90%. 

 
REFINERÍA DOS BOCAS 

 
Presupuesto 2025, sin alza en impuestos y con menor déficit fiscal: Sheinbaum 

(2024-10-11, José Antonio Belmont, Milenio Diario, . 19)  

La presidenta Claudia Sheinbaum manifestó que el déficit fiscal para este año cerrará en poco 
menos de 6 por ciento, mientras que el objetivo para 2025 es una reducción importante, de 3.5 
por ciento; además, no habrá incremento de impuestos. Dos Bocas, a 80% La presidenta 
Sheinbaum aseguró que la refinería de Dos Bocas opera a 80 por ciento, de acuerdo con el último 
reporte que recibió. Añadió que aún faltan detalles para su operación total, pero, advirtió "todos 
aquellos que decían que no iba a operar están muy equivocados". "Está funcionando la refinería 
de Dos Bocas, si quieren que venga el director de Pemex para que se los pueda explicar", dijo. 
 
Producción en dos bocas, cerca del 100%: Sheinbaum  
(2024-10-11, Redacción, La Jornada, . 16)  

La presidenta Claudia Sheinbaum informó que la producción de la refinería Dos Bocas está cerca 
de 100 por ciento. último reporte es que está más o menos a 80 por ciento. Quienes decían que 
no iba a operar, están equivocados".  

JLA Noticias CDMX (Sitio), La Crónica de Hoy (sitio), Pasantes DF CDMX (Sitio),  
 
Claudia Sheinbaum: Refinería Dos Bocas está al 80%; "faltan algunos detalles", dice 

(2024-10-10, Redacción, El Universal (sitio), )  
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"Está funcionando la Refinería Dos Bocas, el último reporte que tengo es que está más o menos 
al 80%", dijo la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, luego de que el expresidente Andrés 
Manuel López Obrador anunció en agosto pasado el inicio de la producción. En su conferencia 
de prensa de este jueves 10 de octubre en Palacio Nacional, Sheinbaum Pardo pidió al director 
de Pemex, Víctor Rodríguez, y a la secretaria de Energía, Luz Elena González, explicar cómo va 
la producción en Dos Bocas. 

Milenio (sitio), Canal 150 El Financiero Bloomberg, Reportacero (Sitio),  
 
Presidenta Sheinbaum prevé que el déficit fiscal del país cierre en menos del 6% 

(2024-10-10, Cecilia Higuera Albarrán, La Crónica de Hoy (sitio), )  

La presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, señaló que las estimaciones de la 
Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), son que el déficit fiscal del país cerrará este 
año un poco menos del 6% del Producto Interno Bruto (PIB), y el objetivo para el próximo año 
"es una reducción importante del déficit, el objetivo es llegar al 3.5%". La refinería Dos Bocas aún 
no opera al 100% de su capacidad tras años de inaugurada. 
 

SICT 
 
Arranca bachetónen noviembre  
(2024-10-11, N. Gutierrez, El Heraldo de México, . 1, 11)  

Durante cuatro meses, la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) 
pondrá en marcha el Programa de Conservación de Carreteras Federales, denominado 
Bachetón, para cubrir 44 mil 600 kilómetros de carreteras federales. Jesús Antonio Esteva 
Medina, secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, apuntó que este programa 
se aplicará en los 32 estados y que se tienen planteados 134 frentes de trabajo simultáneos. 

López Dóriga (Sitio), Notipress (Sitio), La Razón On line (Sitio), CMX Noticias (sitio), Latinus (Sitio), La Crónica de Hoy 
(sitio), Unión es Fuerza (sitio), Reporte Índigo,  
 
Notifica Semovi sobre hechos agresivos de conductores de transporte público con 
concesión federal 
(2024-10-11, Redacción, Tecnología con Mario MX (sitio), )  

La Secretaría de Movilidad (Semovi) informa que notificó a la Secretaría de Infraestructuras, 
Comunicaciones y Transportes (SICT), sobre los hechos difundidos en redes sociales en donde 
dos personas de las empresas ATSA y GOMA, conductoras de transporte público federal, 
protagonizaron conductas agresivas en vía pública. Al respecto, será la dependencia federal 
quien inicie el procedimiento correspondiente y deslinde responsabilidades. La Secretaría de 
Movilidad precisa que, los procedimientos o sanciones que resulten de estos hechos, son de 
competencia federal, debido a que los permisos con que prestan el servicio de transporte público 
estas empresas, son emitidos por la SICT. 
 
Crisis de carga en Manzanillo: camiones estacionados y falta de atención de autoridades. 
(2024-10-10, Alicia Salgado, 100.1 Stereo Cien, )  

Kilómetros y kilómetros de trenes, digo, de camiones estacionados en la carretera de acceso al 
puerto, a la cipona de Manzanillo, así le llaman ahora, está atorada. Se espera que tarde una 
semana en normalizarse la entrega y la recepción de carga. El tema es de maniobristas. Algunos 
se lo achacan a la aduana, que siempre está con problemas la aduana en materia de pedimentos, 
pero la realidad está ahí. No hay un sistema claro para darle agilidad a toda la cantidad de 
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camiones estacionados y hay poca atención de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones 
y Transportes. 
 
El recorte presupuestario de 600 millones de pesos a la SICT afectará la reparación de 
carreteras. 
(2024-10-10, José Yuste, Maricarmen Cortés, Marco Mares, 103.3 Radio Fórmula, )  

El presidente Andrés Manuel López Obrador recortó cerca de 600 millones de pesos del 
presupuesto de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), 
generando preocupaciones sobre la capacidad para reparar las carreteras. Rogelio Ramírez, ex 
secretario de Infraestructura, advirtió que esta reducción presupuestaria podría ocasionar serios 
problemas para el mantenimiento de las vías. 

 
REFORMA ENERGÉTICA 

 
Reforma energética contaminará más :ambientalistas  
(2024-10-11, María Cabadas, Alelhí Salgado, El Universal, . 2)  

Para especialistas en medio ambiente, la reforma energética aprobada en la Cámara de 
Diputados es de luces y sombras, pues por un lado. le apuesta la estabilidad financiera de la 
Comisión Federal de Electricidad (CFE) y Petróleos Mexicanos (Pemex), pero generará 
contaminación ambiental porque continúa en la dirección de consumir combustibles fósiles en 
lugar de fuentes de energía renovables. 
 
Diputados suman a la IP en el proceso de transición energética 

(2024-10-11, Fernando Camacho, Enrique Méndez, La Jornada, . 13)  

La Cámara de Diputados aprobó ayer envió al Senado una reforma constitucional en la que 
eliminó la obligación del Estado de conducir en solitario el proceso de transición energética paso 
de combustibles fósiles a métodos no contaminantes, además del uso de nuevas tecnologías-, 
tema que generó un debate ríspido entre los partidos mayoritarios y la oposición sobre la 
pertinencia de dicho ajuste, el cual implica que se llevará a cabo entre gobierno e iniciativa 
privada. 
 
Al gobierno, toda fuente de energía, avalan en San Lázaro 

(2024-10-11, Alejandro Alegría, La Jornada, . 1, 13)  

La reforma constitucional para que Petróleos Mexicanos (Pemex) y la Comisión Federal de 
Electricidad (CFE) recuperen su papel como empresas públicas es positivo, pues los cambios 
aprobados por la Cámara de Diputados amplían las capacidades del Estado para que ambas 
garanticen el suministro confiable y seguro de energía, consideraron expertos. Alonso Romero, 
especialista en energía, comentó que los cambios que fueron aprobados por los legisladores 
permiten que cada una de las empresa estatales vuelva a actuar como una sola, pues la reforma 
energética impulsada en 2013 por Enrique Peña Nieto dividió a Pemex y CFE en empresas 
chiquitas, les impuso condicionantes sobre cómo se podían coordinar y se les obligó a dar acceso 
a su infraestructura a privados. 
 
Cambios a Pemex pueden dañar el T-MEC 

(2024-10-11, Emanuel Mendoza Cancino, 24 Horas, . 1, 14)  

Expertos en energía coinciden en que las reformas para modificar las reglas en Petróleos 
Mexicanos y la Comisión Federal de Electricidad pueden traer una nueva afrenta con Estados 
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Unidos, en el marco de la renegociación del T-MEC. Ramses Pech, experto en la materia, dijo 
que estos cambios tenían que hacerse después de la revisión del Tratado de Libre Comercio, en 
2026, porque parte de los acuerdos se convinieron bajo las normas de la reforma energética de 
2013 y de no cumplir con los capítulos comerciales firmados, la paraestatal mexicana puede ser 
señalada de actos monopólicos. 
 
CFE y Pemex a un paso de volver a ser del Estado 

(2024-10-11, Redacción, Diario de México, . 1, 3)  

A través de la "supermayoría" de Morena, PT y PVEM se impuso en la Cámara de Diputados y 
aprobó en lo general y particular la "reforma energética" del expresidente Andrés Manuel López 
Obrador, en cuyo alcance principal destaca que se le devuelve la denominación de "empresas 
públicas" del Estado a la Comisión Federal de Electricidad (CFE) y a Petróleos Mexicanos 
(Pemex). Una vez que se dio la luz verde a este planteamiento, se eliminó el carácter de 
"empresas productivas" del Estado que la reforma energética de 2014 dio a las hasta entonces 
paraestatales. 
 
¿En qué consiste la reforma energética que busca dar a CFE preponderancia en 
producción eléctrica? 

(2024-10-10, Jennifer Flores Carreño, El Universal (sitio), )  

Durante la madrugada, el pleno de la Cámara de Diputados aprobó, en lo general y en lo 
particular, la reforma energética propuesta por el expresidente Andrés Manuel López Obrador 
que pretende modificar ciertos artículos de la Constitución. Esta reserva fue avalada con una 
modificación en la que se eliminó por completo la obligación del Estado para generar energías 
limpias. En lo particular, fue aprobada con 350 votos a favor provenientes de partidos como 
Morena, PT y PVEM, y 111 sufragios en contra del PRI, PAN Y MC; además de una abstención. 
Tras su aprobación en lo particular, la minuta fue turnada a la Cámara de Senadores. 
 
Quitan al Estado carga de transición a energías verdes 

(2024-10-11, Alejandrina Franco, Excélsior (Sitio), )  

Con una reserva aprobada la madrugada de ayer, el pleno de la Cámara de Diputados quitó de 
la reforma sobre áreas y empresas estratégicas que el Estado sea el encargado de trabajar por 
la generación de energías limpias y renovables. Durante la discusión en lo particular de la reforma 
a los artículos 25, 27 y 28 de la Constitución Política, en materia de áreas y empresas 
estratégicas, la mayoría de los legisladores aprobó a mano alzada una reforma presentada por 
la diputada de Morena Ana Elizabeth Ayala Leyva, para eliminar del dictamen el siguiente párrafo, 
en el artículo 27 constitucional: "El Estado queda a cargo de la transición energética y utilizará 
de manera sustentable todas las fuentes de energía de las que dispone la nación, con el fin de 
reducir las emisiones de gases y componentes de efecto invernadero, para lo que establecerá 
las políticas científicas, tecnológicas e industriales necesarias para la transición energética y otros 
impactos ambientales". 
 
Sheinbaum celebra aprobación de reforma energética 

(2024-10-10, Armando Martínez, José Antonio Belmont, Milenio (sitio), )  

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo celebró la aprobación en la Cámara de Diputados de 
las reformas a los artículos 25, 27 y 28 de la Constitución para devolver la denominación de 
"empresas públicas" del Estado a Pemex y a la CFE. En su conferencia de prensa mañanera 
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desde Palacio Nacional, la mandataria federal reconoció que el objetivo de dicha iniciativa, en 
parte, es revertir una fracción de la reforma energética de 2013. 

 

 


